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! ! ! !河北香河国家足
球训练基地，因为一
次重要会议的召开，
又成中国足坛的聚焦
地。今天，“中国足球
协会特别会员代表大
会”在这里举行。

昨天下午，率先
进行的是未对媒体开
放的中国足球协会执
委会会议。据足协官
方通报，各位执委围
绕《中国足球职业联
赛管办分离改革方
案》的核心内容，进行
了热烈的讨论，并同
意将改革方案提交中
国足协特别会员代
表大会审议。

该方案提出，
“是建立在中超联赛
商务活动独立运行
的基础上，进一步实
现赛事独立运行，从
而实现中国足协与
职业足球联赛，职业
足球联赛的赛事与
商务，分别独立运行
的新格局，体现出
‘政事分开，事企分
开，管办分离’的改
革要求。”

然而，除了高度
概括了的评语及强
调“深远的意义”、
“积极的作用”，方案
的具体内容尚未为
人知。不过昨天上

午———一个并非完全是巧合的时间节点，原中国足
协联赛部主任、现担任河南建业足球俱乐部顾问的
郎效农，发表了一篇长达 !!""字的博客，对即将出
台的职业联赛管办分离改革方案大摇其头。

“坦率讲，这一方案给人的第一感觉，整个就
是在中国足协内部设置的又一个小足协，甚至比足
协还要繁琐复杂，看不出所谓‘管办分离’的任何影
子。”郎效农毫不掩饰他对这一方案的反感。他的理
由是：其一，分不清究竟谁是职业联赛的参与主体
和足球市场的主体；其二，如此“强大”的一个理事
会并不具备法人资格，其实什么也做不了主；其三，
理事会机构设置过于庞杂，决策、执行可能都会更
加复杂；其四，一个本身不具法人地位、也无行政所
属或产权关系的“理事会”，却要指导企业法人的中
超公司运作，还要中超公司给理事会工作人员列编
和发放工资、承担庞杂的理事会的一切开销，这不
但有悖公司法、违反国家财务制度，也给中超公司
和作为股东的中超俱乐部带来了沉重的财务负担。
在援引了国际足联相关章程、亚足联对各国职

业联赛组织的要求后，郎效农指出，我们无须讨论
“管办分离”这个见仁见智解释不一的词汇，只需建
立一个符合国际足联和亚足联规定，管办清晰、成
员简明、主体突出、责权明确、结构简单、运作便捷
的组织。而现有的中超公司，已具备了独立的法人
资格、成员简单、主体突出、股权清晰、责权明确、组
织简明、运作流畅、成本低廉等特点，其体制、机制
和组织形式，已与职业联盟颇多相似。

他最后指出一个关键点：“不知中国足协是否
还是担心，怕将中超联赛交由中超公司管理后会脱
离中国足协的领导。若此，完全没有必要，国际足联
章程和亚足联的明确规定是基本的保障。环顾全
球，又有哪一个国家的职业联盟脱离了国家足协的
领导和管理？” 记者 王亦君

"本报香河今日电#

! ! ! !都说中国足球是个$怪胎%&首当其冲

$怪%在管理层' 国家体育总局足管中心(

中国足协是$一套班子(两块牌子%的典型

代表' 这项国内最市场化的体育运动&却

带有异常浓厚的行政色彩'让一群非职业

的官员&掌管最职业的联赛&年复一年闹

出那么多笑话&也就不足为奇'

从谢亚龙到南勇&再到杨一民&近几

届足管中心主任( 足协主席和副主席&现

在全都在铁窗内等着被审判&这样的机构

焉能不大改)

郎效农先生敢言' 他大声疾呼&现在

是让足协独立( 让中超公司上位的时候

了&其实早该这样' 都说中国足球职业化

十几年了&到现在俱乐部不职业&球员也

不职业&那是因为&从源头上就贴着一块

大大的$假冒伪劣%标签'

不妨借鉴一下现代足球的鼻祖英国&

$世界第一联赛%英超的大小事务&都由英

超联盟处理&包括裁判安排(球员处罚(收

入分成等等&别人插不上手*而国家队则

由带有政府色彩的英格兰足总掌管&任命

主教练(国脚选拔(比赛安排等等都是他

们的事'

$管办分离%喊得很响&但在目前的局

面下&$全分%不现实'所以&足管中心管国

字号&足协管联赛' 既有分工&又有交集&

这应该是比较科学和有效的方法'

很期待有这样的一天&中国足协在办

公大楼外挂出一条横幅& 上书一行大字+

热烈欢迎足管中心领导光临指导' 确实&

让他们$指导%一下&就够了'

关尹
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! ! ! !新华社快讯 在 #"日的中国足球协会特别会员
代表大会上，韦迪、于洪臣、林晓华增补为中国足协副
主席，其中韦迪兼任秘书长，林晓华兼任司库。

郎效农昨撰文疾呼———

足球管理必须回归足协体制
! ! ! !本报香河今日电 （记者 王亦君）发
起足坛改革的“红山口”会议距今已整整
$%年，中国足球还在迷惘中探索前行之
路。中国足协原联赛部主任郎效农昨天撰
文，大声疾呼“我国的足球管理必须回归
到中国足协体制，”不能再由几名懂或不
懂足球的足管中心正副主任们决定全中
国足球的命运了。

郎效农指出，今天的中国足协早已是
徒有虚名，实质上被在体育法上既无地位
也无授权的国家体育总局足球运动管理
中心取而代之。“本来应由足球协会的代
表们，以民主协商、民主决策的方式确定
的全国足球发展大计，现在却只由几名懂
或不懂足球的中心正副主任们决定全中
国足球的命运；本来应由各个项目委员会
集体商讨和开展的各项工作，也被中心的
各工作部门越俎代庖了。”

对于这种管理和决策机制，郎效农认
为不但抑制了会员协会和社会足球发展

的积极性和主动性，也使决策失误连连，
怪招、昏招层出不穷。“更为严重的是，行
政权力的过分集中，使一些人无所不管、
无所不能，为滋生腐败提供了土壤，现今
几位涉案的足管中心官员正是这一体制
的典型‘受害者’。以行政管理的方式，管
理业已高度社会化、市场化的足球运动，
本来就不相适应。”

值得注意的是，在去年末的一次会议
上，现足管中心主任韦迪透露，中国足协
正在酝酿和研究中国足球管理体制的改
革方案，力争稳步推进中国足球改革，逐
步实现足球管理体制“政事分开、事企分
开、管办分离”的目标，足球职业联赛管理
体制的改革是这次足球体制改革的一个
重要组成内容。除了职业联赛管理体制，
是否还将出台更重大的改革方案，比如已
见诸媒体的“小中心、大协会”体制，或是
郎效农提出的“回归中国足协体制”，非常
引人关注。

! ! ! !北京时间昨晚，英足
总官方宣布，英格兰 &$#

青年队主教练斯图尔特·
皮尔斯将暂时接替辞职
的卡佩罗，担任英格兰队
主教练一职。皮尔斯也将
带队参加 $月 $' 日英格
兰队与荷兰队的国际友
谊赛。不过，英足总同时
表示，皮尔斯只是过渡人
选，英格兰队需要一位长
期的主帅。

作为英国媒体猜测
中的几位主要候选人之
一，皮尔斯暂时接过教鞭
被认为是最稳妥的方案。
作为前英格兰队队长，皮
尔斯曾经 ()次代表英格
兰队出战，在英足总拥有
良好的口碑和人缘。此
外，在教练生涯，皮尔斯
曾执教过曼城，当过孙继
海的主帅。目前，皮尔斯
还是伦敦奥运会英国国奥的主帅。
由于皮尔斯本身任务繁重，执掌英

格兰队只能是临时性的。综合目前的信
息看，英足总的头号人选仍然是呼声最
高的老雷德克纳普。本报记者 徐东海
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! ! ! !在阿内尔卡和乔尔双双缺席的情况
下，昨晚申花在瓦伦西亚同西甲比利亚雷
亚尔踢了一场热身赛，以 %比 *完败。在
申花阵容尚未齐整的前提下，这是一个正
常的比分，却再一次凸显出申花中场无人
可用的尴尬境地。赛后，主教练蒂加纳承
认，双方实力相差巨大，但从其淡定的态
度，似乎透露出一个信号，申花在中后场
方面的大牌引援工作，即将水落石出。

由于阿内尔卡膝盖疼痛，乔尔也尚未
伤愈，两人昨晚作壁上观。唯一一张外籍
面孔，出现在锋线上，这是申花本赛季首
位试训的黑人外援。据悉，他叫阿卜杜拉
耶·西塞，是布基纳法索国脚，出生于科特
迪瓦，今年 $'岁，身高 +,((米。来申花试
训之前，西塞在埃及超级联赛效力，不过
在埃及发生政坛变动之后，足球联赛受到
冲击，很多外国球员都选择离开埃及，西
塞是其中之一。

鉴于申花接下来的引援目标是中后
场，因此西塞作为锋线球员留下来的可能
性不大，昨晚的表现也亮点不多。目前，申
花高层对于这名外援三缄其口。不过，由

于德罗巴最早可能将于 (月份加盟申花，
因此不排除申花低价引进西塞，以暂时填
补德罗巴的空白。

昨晚比利亚雷亚尔派出了一线队阵
容，该上的球星都上了，体现出其对热身
赛的重视。因此，申花输球在情理之中。尽
管如此，蒂加纳在比赛中的表情很沉着，
他没有冲着队员发火，鲜有的几次叫嚷，
也只是招呼队员回位。他认为，对手派出
高水平队伍应战，对申花中方球员是一次
很好的锻炼。对于另两名中后场外援的加
盟，蒂加纳表现得颇为笃定。有消息指出，
厄普森加盟申花指日可待。

本报记者 陶邢莹
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足协增补三位副主席
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" 增补为中国足协副主席的韦迪

! 西甲劲旅比利亚雷亚尔在与申花热身

赛上大显身手 本版图片 *+,


